

SÉRIE. La vie sauvage en Polynésie : les tortues de Tetiaroa

animaux



SÉRIE. La vie sauvage en Polynésie : les tortues de Tetiaroa • ©Mérapi Productions & Bleu Lagon

● **V**otre rendez-vous avec la vie sauvage en Polynésie à voir mardi 22 avril, à 19h25.

[Communication Polynésie la 1ère](#) - Publié le 17 avril 2025 à 16h21

Célébrer la beauté de la nature polynésienne, entrer dans un monde presque silencieux, celui de l'animal, celui du sauvage. C'est le principe de cette nouvelle série documentaire qui part à la rencontre des animaux vivants en Polynésie. Tortues, oiseaux, baleines, requins... Au coeur des 5 archipels, découvrez la vie sauvage polynésienne, et plus précisément un animal dans son environnement : son mode de vie, ses habitudes, de la naissance aux dangers qui les menacent.

Épisode 2 : les tortues de Tetiaroa

Un film de Lionel Boisseau

La tortue verte, *Chelonia midas*, ou Honu en tahitien, est l'un des animaux les plus fascinants de l'océan. Les polynésiens de jadis leur prêtaient le pouvoir de guider les âmes vers l'au-delà ; la tortue représentant le lien entre la terre qui symbolise l'humain, et la mer qui figure l'au-delà.

Sur les sites de reproduction, comme Tetiaroa, les mâles nagent au large à la recherche de femelles pour s'accoupler.

Cécile Gaspard est vétérinaire et travaille pour l'association Te Mana o te Moana. Chaque année à partir de novembre elle va observer les pontes sur l'atoll :

“

Les tortues vertes peuvent vivre jusqu'à 100 ans et pondre plus de 30 000 œufs. Les chercheurs sont présents tout au long de cette période de ponte pour étudier les tortues. Ici c'est entre octobre et mars que ça se passe. L'équipe parcourt les plages du motu tous les soirs, en surveillant les femelles à identifier, en faisant la cartographie des nids et la surveillance de la réussite de l'éclosion.

”

Emblématique des îles, la tortue est pourtant en danger d'extinction. Pour lui donner une chance de survivre, il faut que la ponte se fasse sereinement.

Tetiaroa joue un rôle clé de conservation pour la population locale.

“

« À Tetiaroa, on est là, à chercher des solutions, à chercher un point d'équilibre pour bien vivre nous les humains, sans gâcher nos ressources, bien vivre avec ce qu'il y a autour de nous ».

”

Partez à la découverte des tortues de Tetiaroa et de tous les programmes mis en place pour leur préservation mardi 29 avril à 19h25.